

**E ENTREVISTA. JAIME MULET**, diputado y candidato presidencial (FRVS):

# "Ofrezco un gobierno dispuesto a hacer cambios profundos buscando justicia social"

Constanza Caldera Pfeiffer  
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

**E**l candidato presidencial de FRVS, el diputado Jaime Mulet estuvo en la región, donde visitó las comunas de Calama y Antofagasta, en el marco del despliegue territorial por el país con miras a la elección primaria presidencial del oficialismo del próximo 29 de junio.

En entrevista con este Diario, el diputado por Atacama se refirió a su posición frente a temas como el proyecto de aborto legal presentado por el gobierno, del cual dijo estar en contra, siendo el único de los cuatro competidores en este proceso con esta postura.

Por su parte, Mulet destacó la importancia de aplicar medidas más estrictas respecto a la migración. Asimismo, de contar con iniciativas que permitan avanzar en materia de descentralización, y en dinamizar la economía con una mirada verde del desarrollo.

**Usted es el único de los cuatro candidatos presidenciales que competirán en la primaria que ha manifestado estar en contra del proyecto de aborto legal, ¿cuál es su mirada respecto al proyecto?**

-Yo no soy partidario del aborto libre. Yo soy un hombre que tiene una postura filosófica, y cree que el embrión es vida en potencia humana, de manera que respetando la postura contraria, yo no soy partidario del aborto libre. Creo que con las tres causales es un buen acuerdo a nivel nacional que permitió obviamente enfrentar una situación muy dramática, pero avanzar en el aborto libre por lo menos yo no soy partidario, lo que no significa que si el Congreso aprueba por mayoría algo, bueno habrá que respetarlo.

**MIGRACIÓN**

**El tema de la migración irregular es una de las preocupaciones en la región y país dada las dificultades en seguridad asociadas a esto, ¿Qué medidas propone?**

-Yo tengo una mirada más dura que el gobierno. El gobierno no ha sido un poquito cándido en el manejo de la inmigración



EL DIPUTADO JAIME MULET (FRVS) ESTUVO EN ANTOFAGASTA.

**El día que asuma como Presidente de la República voy a decir: "En Chile no caben más inmigrantes y que no se vengan a Chile".**

es y porque obviamente el centralismo de este país cuando las cosas no llegan a la gente de poder en la Región Metropolitana como que las cosas no existieran.

Hubo que llegar la delincuencia, esta nueva delincuencia importada a la Región Metropolitana para que se preocuparan. En esto soy muy claro, yo digo que el país es como una casa y cuando uno recibe visitas, puede recibir visitas, pero poquita gente. Si uno llena la casa de visitas, le echa a perder la vida a las visitas y le echa a perder la vida a los que están en la casa. Y creo que eso es lo que le pasa al país. Colapsaron los servicios de salud, de educación, los planes de vivienda porque llegó 1,5 millones de inmigrantes nuevos en 4 ó 5 años.

Entonces, lo primero es tener la postura política clara. El

día que asuma como Presidente de la República voy a decir: "En Chile no caben más inmigrantes y que no se vengan a Chile. Voy a hacer exactamente lo contrario a lo que hizo Piñera, que no vengan y hay que dar ese discurso, esas señales. Y en segundo lugar, vamos a reforzar las fronteras con todo lo que se pueda en el marco de la ley y del respeto de los derechos humanos, vamos a endurecer también las relaciones con Bolivia (...).

**DESCENTRALIZACIÓN**

**Usted ha cuestionado que han existido pocos avances en materia de descentralización en el gobierno del Presidente Gabriel Boric**

-El gobierno no ha avanzado, solo logró sacar la ley del royalty que llegaron recursos a las regiones y comunas, una cantidad importante, pero esa ley es nuestra, es de los regionalistas verdes. El proyecto de ley que se aprobó y que lleva a nuestro nombre fue hecho por Esteban Velásquez, hoy senador por Antofagasta y yo, diputado por Atacama. Ahora el gobierno obviamente ayudó con las indicaciones (...) pero respecto de otras cosas ha habido un retroceso (...).

**¿Qué medidas propone para avanzar en este tema?**

-Proponemos terminar con los delegados presidenciales regionales. Dejar solo un encargado representante del gobierno de las relaciones internacionales y de la seguridad interior (...). Segundo, tener una ley de rentas regionales que permita a las regiones tener más recursos provenientes, por ejemplo, de ley de puertos por cada tonelada que sale de un puerto y cada tonelada que llega del extranjero debe quedar algo en las comunas y en las regiones donde está el puerto (...).

**¿Qué lo diferencia a usted de los otros candidatos del oficialismo?**

-Hartas cosas. Desde los aspectos valóricos. Soy una persona creyente, digo yo, porque para mí eso es muy importante como enfoco la vida. Más bien la lógica que está en ellos es una lógica más materialista, tiene una mirada distinta de interpretar la historia, candidatos más bien con inspiración marxista. Yo en eso parto diciendo que ahí hay una diferencia es importante. Sin duda lo es, eso se expresa también en que no soy partidario del aborto libre, sí de las tres causales. Y eso es una diferencia, lo otro es el programa.

**PROPUESTAS**

**¿Qué medidas propone su programa de gobierno?**

-Es un programa de crecimiento económico que planteamos nosotros a través de especialmente construir dos nuevas fundiciones acá en el norte, de una verdadera revolución con exenciones tributarias para dinamizar la construcción de vivienda privada y pública, bajen las tasas de interés, terminar con el IVA en la vivienda, y otra serie de medidas vamos a dinamizar la economía. Tenemos un fast track legislativo para apurar proyectos que están hoy día muy demorados, sin saltamos trámites, pero sí acortar plazos sobre todo lo que tiene que ver con infraestructura, agua, hospitales, caminos, puertos y otros. Y obviamente nuestra mirada verde del desarrollo, el desarrollo a escala humana.

**¿Qué ofrece a Chile en caso de resultar electo Presidente?**

-Un gobierno que está dispuesto a hacer cambios profundos buscando la justicia social, pero con cooperación, con búsqueda del bien común, con equilibrio territorial, económico, social, cambios profundos con gradualidad, con participación, con participación del poder local, con una profundización de la democracia y obviamente con más crecimiento y con mayor preocupación por los efectos del cambio climático que nos tienen a todos muy nerviosos (...). Un gobierno esperanzador de futuro.

**¿Cómo resolvería el caso de las personas que viajaron fuera del país con licencia médica?**

-Es un tema que todo el mundo sabía, el mal uso de las licencias. De alguna manera son un poquito de hipocresías que hay en el país y que hablan muy mal de todos, no solo de las autoridades también de las personas que hacen uso de las licencias falsas. Como los que se saltan el Transantiago que son cientos de miles de personas, el 40% no paga el Transantiago y nos cuesta a todos los chilenos varios cientos de millones de dólares al año. Y se sabe que así es. Entonces, muchas veces hay mucha crítica a la corrupción, pero hay un país que ha ido perdiendo esa solidez que tenía y creo que hay que recuperarla, y eso se recupera con el ejemplo de las autoridades. Y respecto a la licencias, bueno hay que ser muy drástico con las personas que hicieron mal uso de las licencias.

**¿Cuáles son sus expectativas en esta elección primaria?**

-La expectativa, es positiva, me va muy bien. Voy subiendo en mis encuestas. Partí en mi campaña de muy abajo porque tengo un nivel de conocimiento de casi de la mitad de lo que tienen mis competidores, pero en este mes, digamos, y en este periodo de campaña, la franja, en fin, vamos a ir subiendo en el conocimiento público y me está yendo muy bien. Mi candidatura es para ganar la primaria, no solo para participar, sino que para ganar.